

## SAGA2024 第 78 回国民スポーツ大会

### 少年女子は宮城県に悔しい逆転負け

10月6日(日)から佐賀県で行われた「2024 SAGA 国民スポーツ大会」バレーボール競技会に少年女子(東京都大塩尻高校)が出場しました。

78回目を迎える大会ですが、今回から従来の「国民体育大会」から「国民スポーツ大会」と名称を変えた最初の大会でした。会場はSVリーグ女子の「SAGA久光 Springs」の専用体育館で、高校女子選手にとっては憧れの場所での試合となりました。

長野県少年女子は6日の1回戦からの出場で、宮城県(古川学園高校単独チーム)との対戦となりました。第1セット、長野県は最高の立ち上がりを見せ、試合の主導権を握りました。まだ硬さのある宮城県に対してサーブで崩し、苦しい状態で返してくるボールを確実にセッターに返球。攻撃陣が的の絞りにくい硬軟織り交ぜたスパイクで得点を重ねていきました。終盤追

【県強化委員長 鏡味照明】

い上げられましたが 25-22 で勝ち切り、このセットを先取しました。しかし第2セットになると、落ち着きを取り戻した宮城県がサーブで長野県を崩し始め、パワフルな表エースと高さのある裏エースがそれぞれの持ち味を発揮。第1セットとは逆に終始優位に試合を進められて 20-25 で落とし、最終セットでの決着となりました。何とか流れを引き戻したかった長野県でしたが、2セット目からの宮城県の猛攻を跳ね返せず 1-13 でチェンジコート。後半に意地の反撃を試みましたが、そのまま押し切られ、10-25 でセットを落として敗戦。上位進出はなりませんでした。

第1セットは素晴らしいバレーが展開できていただけに、その状態を継続できる力をつけることを課題として、高校選手権に向かって努力を続けてほしいと思いました。



## SAGA2024 第 23 回全国障害者スポーツ大会

### 知的障害の部で女子が初出場ながら堂々4位に入賞!

10月26日(土)、27日(日)に佐賀県鳥栖市のサロンパスアリーナにおいて SAGA 2024 全国障害者スポーツ大会バレーボール競技知的障害の部女子が行われました。

初出場の長野県女子チームの1回戦は山口県との対戦。初戦の緊張感も見られず、安定したゲーム運

【パラ委員長 吉川 豊】

びで 2(25-12・25-16)0 で勝利しました。続く準決勝の対兵庫県戦は、相手の圧倒的なチーム力になかなか自分達のバレーを展開することができず、0(16-25・16-25)2 で敗れました。力の差を感じる一戦でした。

翌 27 日は 3 位決定戦に臨みました。昨年の鹿児島大会優勝の鹿児島県戦は、当初の予想を覆してフルセットに纏れ込む熱戦になりましたが、最終セットはスタートから相手のサーブに崩されて力尽き、1 (24-26・25-23・12-25) 2 で敗れて、今大会第 4 位という結果で終えることになりました。

今一步残念な結果ではあったものの、大会中に得た収穫は大きく、バレーボールそのものは勿論、生活面全般などにわたって学ぶことが多々ありました。選手達は、目の前で 3 位までのチームがメダルを授与される姿を見て、悔しさを滲ませながらも次回(滋賀大会)に向けて頑張る意思を示してくれまし

た。他県のスタッフとの交流もでき、次回大会や 2028 長野大会に向けて、課題を克服していく初期段階となりました。

今大会参加に当たり、多くの皆様からご支援を頂き大変感謝しております。メダルが全てではありませんが、選手達の「勝ちたい」という思いを実現すべく再出発していきます。本当にお世話になりました。

尚、佐賀大会の新たな取り組みとして「The Good Player of SAGA2024」という企画があり、各チームから輝ける選手が表彰され、長野県からは唐澤優花キャプテンが受賞して記念品を頂きました。



## 第 10 回 V9 女子チャンプリーグ・セカンドリーグ松本大会

# セイコーエプソンがトップリーグ昇格へ！

10 月 5 日 (土)・6 日 (日)、松本市波田体育館を会場に標記大会が開催されました。本大会は 8 チームによるファーストリーグへの出場権を獲得する大会になります。

地元セイコーエプソンを始め、日田検診ホワイトドルフィン (大分県)、大阪シティ信用金庫スカイアイビス、日本女子体育大学 (東京都)、日本体育大学 (東京都) の 5 チームが総当たりのリーグ戦にて順位を競い合いました。各試合とも長いラリーの応酬と、ネット

【県実業団連盟理事長 島津鉄男】

プレーやブロックワンタッチ後の 2 段トスといった 9 人制の妙技が随所で見られ、改めて 9 人制の面白さを実感しました。

優勝は、トップリーグの経験もある日田検診ホワイトドルフィン。4 戦全胜で栄冠を獲得しました。セイコーエプソンは 2 日間とも多くの応援団の声援を受け、2 勝 2 敗で 3 チームが並ぶ激戦からセット率で上回って準優勝となりました。3 位には日本女子体育大学が入り 2 日間の大会を無事終了しました。トップリ



ーグのチーム状況から、セイコーエプソンと日田健診ホホワイトドルフィンが来シーズンのトップリーグに昇格、参戦致します。セイコーエプソンには更なるレベルアップとトップリーグでの活躍を期待します。

最後に、今大会に御尽力を頂いた皆様に感謝を申し上げます、有り難う御座いました。

## 第13回長野県13地区対抗6人制選手権大会 U-14の部

# 女子12地区15チーム、男子13地区16チームが参加

【県指導普及委員長 城倉 淳】

10月5日(土)・6日(日)の2日間、標記大会が塩尻市にて開催されました。県内に13ある地区協会。その地区に居住する中学3年生でチームを構成して大会に臨んでいます。今年は女子12地区の15チーム、男子13地区の16チームが参加しました。

男女ともにバレーボール独特のラリーの応酬が随所に見られ、大いに盛り上がりました。結果の詳細は県協会HPをご覧ください。



### 今年も全参加チームが海洋ごみ削減運動に取り組む

開会式では今年も船木会長からご挨拶をいただきました。この大会が「海と日本プロジェクト・CHANGE FOR THE BLUE」の趣旨でもある海洋ごみ削減に賛同し、地域のごみ拾い等の環境美化活動を行うことの意味

について触れていただき、地球環境の保護活動に取り組むことは人類喫緊の課題であると認識し、スポーツに関わる仲間と共に継続していきたい活動です。

但し、参加して頂いた皆さんに考えて頂きたいこともあります。下記の通りです。

＜ボランティアとして大会運営をしていただいた地元協会の役員から本部に届いたメールより＞  
「控え室を用意したのですが、その使い方に疑問が残りました。新人大会や夏の大会の時にはきちんとした使い方ができる中学生なのに、残念です。」  
「忘れ物が多くて困っています。自分の持ち物はきちんと管理して欲しいです。」

＜審判部・競技部の役員より＞  
「男子の試合の一部で、レフェリーの判定に対してベンチスタッフと選手から執拗なクレームがみられました。レフェリーのジャッジは真摯に受け止めていただきたいです。特に、今大会はチーム帯同でレフェリーを出しているのですから、お互いに認め合いたいです。」

最後になりましたが、この大会の開催にあたり事前準備から当日までご尽力をいただきました塩尻木曾バレーボール協会の皆様方、各地区でチーム編成

に励んでいただきました地区協会及びスタッフの皆様方をはじめとした多くの大会関係者の皆様方に心より感謝申し上げます。

## 春高バレー 県ファイナルラウンドへ進出するベスト8が出そろう

10月20日(日)、本年度の長野県高等学校総合体育大会ベスト4のチームと各地区の代表5チームを加えた男女各24チームが参加し、男子は松本市波田体育館と松本工業高校、女子が松本市梓川体育館と松商学園高校で標記大会が開催されました。新人に切り替わったチームもいくつか見受けられましたが、どの試合も清々しく素晴らしい試合でした。たくさんの保護者の皆様にも会場に足を運んでいただき、大きな声援で大会を盛り上げていただきました。

男女とも県総体のベスト4が順当に勝ち上がり、11月9日(土)・10日(日)に長野市のホワイトリングで開催される長野県ファイナルラウンドへ駒を進めました。

なお、ファイナルラウンドには、男子が松本国際・松本深志・須坂創成・松商学園・長野日大・長野工業・

【松本協会理事長 齋藤善治】

東海大諏訪・岡谷工業、女子が都市大塩尻・須坂・長野日大・東海大諏訪・長野商業・松本国際・下諏訪向陽・松商学園の各8チームが出場します。



## 2024-2025 大同生命SV.LEAGUE MEN

### 世界最高峰を目指してSVリーグ開幕 VC長野ホームでの初勝利成らず

本年度より、世界最高峰のリーグを目指すという名目で開幕したSV.LEAGUEのVC長野トライデンツのホーム開幕戦は、10月19日(土)・20日(日)に安曇野市のANCアリーナで、日本製鉄堺ブレイザーズを迎えての開催となりました。

【安曇野・東筑協会理事長 森 哲夫】

19日の1日目は、各セット共に中盤までは競り合う試合展開でしたが、終盤に離されてセットを取ることが出来ず、第1セットは22-25、第2セット18-25、第3セット22-25でストレートでの敗戦となりました。

20日の2日目は、第1セットから最終セットまでサイドアウトの応酬が続く白熱のゲームとなりました。しかし終盤、堺ブレイザーズのサーブとブロックに苦しめられ、第2セットは25-23で取りましたが、第1セットは21-25、第3セット22-25で落とし、第4セットも先にセットポイントを握りましたが、追いつかれて24-26と逆転で奪われ、セットカウント1-3での敗戦となりました。

惜しくもホーム開幕2連戦を勝利で飾ることは出来ませんでした。まだ戦いは始まったばかり。今後のVC長野トライデンツの戦いに大いに期待したいと思います。



## ルートインホテルズ 信州ブリリアント アリーズ 開幕戦2連勝！

10月26日(土)・27日(日)、上田市の自然運動公園総合体育館にてルートインホテルズ信州ブリリアント アリーズのホームゲームが開催されました。

新Vリーグの開幕ホームゲームということもあり、ブリリアントアリーズ ジュニア vs ガロンス夢王のエキシビジョンマッチや生演奏によるダンスパフォーマンス、大型スクリーンでのPV投影など開幕戦を盛り上げるイベントが行われました。

東京サンビームズとの同一カードによる上田大会1日目は、新加入の王 美懿(ワン メイイ)の活躍も

【うへだ協会理事長 青木高志】

あって3-0で初戦勝利しました。2日目はサーブレシーブが乱れ、波に乗れずに2セット目を落としましたが、3-1で勝利し、開幕2連勝で次のホームゲーム上田大会に向け好発進となりました。

次のホームゲームは、11月16日(土)・17日(日)にリガーレ仙台を迎えて開催されます。沢山の方々に御来場頂き、信州ブリリアント アリーズに絶大な御声援をお願い致します。



↑ブリリアントアリーズ ジュニア vs ガロンス夢王



↑エスコートキッズ

## 長野GaRonsの挑戦！～2024-25V.LEAGUE MEN EAST 開幕～

【須高協会理事長 黒岩龍也】

10月19日(土)・20日(日)、2024-25V.LEAGUE MEN EASTが須坂市市民体育館にて開幕しました。今シーズンからV.LEAGUEが新しく東西に分かれてスタート。長野 GaRons は東地区に属し、7チームとホーム&アウェーで対戦します。

開幕戦は、昨シーズンV2リーグ優勝の北海道イエロースターズ(以下北海道YS)とのいきなり強豪との対戦。一方、長野 GaRons は、昨シーズンV3準優勝。格上相手にどこまで戦えるか注目の一戦でした。

一日目は、北海道YSの高さとスピードの前に0-3で敗れました。2日目は、強気のサーブで相手のレシーブを崩し、速い攻撃にも対応し始めてブロックポイントも生まれるなど、前日より善戦しましたが、0-3で連敗となりました。

シーズンは始まったばかり、長野 GaRons の挑戦はこれからも続きます。今後の長野 GaRons の戦いに大いに期待したいと思います。



## 本県代表のつくば開成学園と松本筑摩が男女アベック優勝を飾る！

石川県の金沢市営西部市民体育館で10月19日(土)、標記大会が開催されました。只、北信越大会とは言うものの、人数が揃わなかったためか、石川県や新潟県からの参加はなく、男女共、長野県以外は福井県(県立道守高校)と富山県(県立新川みどり野高校と県立雄峰高校の合同チーム)のみの参加でした。従って競技方法も、男女共、3チームによるリーグ戦となりました。

本県男子代表のつくば開成学園高校は、駒ヶ根学習センターの4名を中心に辰野本校・松本学習センター・長野学習センターから各1名が加わった7名で大会に臨みました。夏の全国大会から諸事情で2名が離脱。又、合同チームであるが故の練習不足もあって、不安を抱えたスタートではありましたが、両エースにボールを集める単純でありながらも堅実なバレーを展開。初戦の富山県に対しては、少しバタバタした感はありましたが、25-8・25-12で勝利しました。続く福井県との対戦では、1セット目を6点に抑えて完

【県協会総務副委員長 木下久資】  
勝した後、相手がこちらのエースを3枚ブロックで徹底マークするのに苦しんだものの、最後はエースが打ち切って17点で勝利。4人の3年生にとっては、有終の美を飾る優勝となりました。

一方の女子は、松本筑摩高校が夏の全国大会3位の実力を遺憾なく発揮しました。こちらも7名でのギリギリの戦いでしたが、後衛のセンターに能力の高い選手を配置して、ミスが非常に少ないバレーを展開。高身長の見込みのあるエースはいないものの、威力のあるサーブを中心に固い守備と堅実な繋ぎを武器に、初戦となった大会第2試合の富山県戦では、第1セットこそ13点取られたものの、第2セットは相手を7点に抑え込んで完勝。2試合目の福井県との一戦も、最初のセットではこの日最大の14失点したものの、優勝の掛かった第2セットは、好サーブでいきなり大量リード。結局、相手に僅か6点しか与えずに危なげなく勝利して、見事に圧勝で優勝カップを手中にしました。



↑男子優勝 つくば開成学園高校



↑女子優勝 松本筑摩高校

## 本県代表の松本市役所・オルガン針は共に上位入賞は成らず

10月19日(土)・20日(日)、富山市の富山県総合体育センターにおいて北信越5県から男子9チームが参加して標記大会が開催されました。本県からは松本市役所とオルガン針の2チームが優勝を目指しました。

試合方法は、19日が3チーム3ブロックでの予選リーグ戦、20日は各ブロック順位毎3チームでの順位決定リーグ戦でした。

【県実業団連盟理事長 島津鉄男】  
予選Bブロックに出場した松本市役所は、初戦はSVCインスブレイス(福井県)、2戦目には高岡鳳凰会と対戦。ベストメンバーで臨めなかった事情もあり、共に0-2での敗戦となりました。

コロナ渦により活動を休止していた古豪オルガン針が5年ぶりに公式戦に出場。Cブロックでの初戦、福井市役所に2-1で勝利。2戦目の北陸電力石川には惜しくも1-2での敗戦となりましたが、久しぶり

の公式戦を思う存分楽しんで試合をしているようでした。

20日の順位決定リーグ戦では、オルガン針は2連敗で6位、松本市役所は2連勝で7位。優勝はパナソニック新潟で2連覇を達成。準優勝はSVCインスパイス、3位は北陸電力石川という結果となり、大会は成功裡に終了致しました。今回、女子チームの申し込

みが2チームしかなく、大会が成立しないという課題が残りました。

北信越実連登録女子チームが本県のセイコーエプソンと松本市役所のみという現状から、来年以降もクラブ連チームの参加を推進して、女子の大会を成立させて行きたいと北信越実連としては考えています。



↑ブロックするオルガン針



↑スパイクする松本市役所

## 9 月 試 合 結 果

- ☆ 長野県 13 地区対抗 6 人制選手権大会 U14 の部  
[https://nagano-va.or.jp/R6.10.5-6\\_U14\\_keka.pdf](https://nagano-va.or.jp/R6.10.5-6_U14_keka.pdf)

---

- ☆ 第 78 回国民スポーツ大会 SAGA2024  
[https://kirokukensaku.net/5NS24/tournament\\_11044000.html](https://kirokukensaku.net/5NS24/tournament_11044000.html)

---

- ☆ 第 15 回ヴィンテージ 8' S 交流大会  
[https://nagano-va.or.jp/R6.10.20\\_vintage8s\\_keka.pdf](https://nagano-va.or.jp/R6.10.20_vintage8s_keka.pdf)

---

- ☆ 2024-25 大同生命 SV.LEAGUE MEN (10/19~20 VC 長野)  
<https://www.svleague.jp/ja/form/a/32117>  
<https://www.svleague.jp/ja/form/a/32118>

---

- ☆ 2024-25 V.LEAGUE MEN (10/19~20 ガロonz)  
<https://www.svleague.jp/ja/form/a/32479>  
<https://www.svleague.jp/ja/form/a/32480>

---

- ☆ 第 77 回全日本高等学校選手権大会 長野県第 1 ラウンド  
[https://nagano-va.or.jp/R6.10.20\\_haruko\\_IR\\_keka.pdf](https://nagano-va.or.jp/R6.10.20_haruko_IR_keka.pdf)

---

- ☆ 2024-25 V.LEAGUE WOMEN (10/26~27 信州ブリリアントアリーズ)  
<https://www.svleague.jp/ja/form/a/32331>  
<https://www.svleague.jp/ja/form/a/32332>

---

## 11 月スケジュール

10/25(金)～27(日) 11/2(土)～3(日)	第 72 回秋季北信越大学男女選手権大会	(石川県) (富山県)
11/1(金)～4(月・振休)	第 23 回全国社会人東ブロック男女優勝大会	(岐阜県)
11/2(土)～3(日)	2024-25 大同生命 SV. LEAGUE MEN (VC 長野)	(岡谷市)
11/3(日・祝)	第 45 回長野県ママさんバレーボール連盟 長野大会	(長野市)
11/3(日・祝)	ソフトバレー北信越ブロック総合フェスティバル	(石川県)
11/4(月・振休)	長野県ソフトバレーボール秋季オープン大会	(佐久市)
11/8(金)～10(日)	第 32 回全国ソフトバレー・シルバーフェスティバル	(福井県)
11/9(土)～10(日)	第 77 回全日本高等学校選手権大会 長野県ファイナルラウンド	(長野市)
11/9(土)～10(日)	JOC ジュニアオリンピックカップ 第 38 回全国都道府県対抗中学大会 北信越強化練習会	(新潟県)
11/9(土)～10(日)	2024-25 大同生命 SV. LEAGUE MEN (VC 長野)	(安曇野市)
11/9(土)～10(日)	2024-25 V. LEAGUE MEN (ガロンズ)	(須坂市)
11/14(木)～17(日)	第 94 回全日本 9 人制総合男子選手権大会	(安曇野市他)
11/16(土)～17(日)	あすなろ U-10 長野県小学生交流大会	(松本市) (安曇野市)
11/16(土)～17(日)	2024-25 V. LEAGUE WOMEN (信州ブリリアントアリーズ)	(上田市)
11/20(水)	令和 6 年度 県協会 中間監査	(塩尻市)
11/23(土・祝)～24(日)	2024-25 V. LEAGUE WOMEN (東京サンビームズ)	(軽井沢町)
11/23(土・祝)～24(日)	第 9 回全国ソフトバレー・フリーフェスティバル	(神奈川県)
11/23(土・祝)～24(日) ・12/1(日)	第 93 回全日本 9 人制総合女子選手権大会	(和歌山県) (大阪府)
11/29(金)～12/1(日)	北信越高校長身者合宿	(岡谷市)
11/30(土)	2024-25 大同生命 SV. LEAGUE MEN (VC 長野)	(岡谷市)
11/30(土)	2024-25 V. LEAGUE WOMEN (信州ブリリアントアリーズ)	(上田市)
11/30(土)	令和 6 年度長野県スポーツ指導者研修会 (東北信コース)	(長野市)